

2021年10月26日（火）

報道機関各位

学校法人 塚本学院

大阪芸術大学

**【イベントレポート】大阪芸術大学 デザイン学科が都島警察署とタッグを組み  
VTuber を活用した子ども向けの防犯啓蒙動画を制作  
防犯動画の完成披露会を大阪芸術大学にて開催**

■開催日時：2021年10月14日（木） 13:00～

大阪芸術大学（学校法人塚本学院／所在地：大阪府南河内郡／学長：塚本 邦彦）は、大阪府都島警察署との産官学連携プロジェクトの一環で、VTuber を活用した子どもや女性を守るための防犯動画制作を行いました。この度、完成したVTuber 動画の披露会を2021年10月14日（木）に大阪芸術大学にて開催いたしました。



大阪芸術大学では「大学は夢を実現させるための手がかりを見つけ、自らの力によってその夢をつかみ取る場所でありたい」といった理念を掲げています。過去にも様々な有名企業・自治体とコラボレーションをし、学生が経験を積めるようなカリキュラムを用意してきました。今回コラボレーションしたのは大阪府都島警察署です。

都島警察署では、「子どもや女性を守るための諸対策の推進」を重点目標の1つに掲げ、この目標を推進するべく若い世代をターゲットとした宣伝・啓蒙活動を行っております。その中で、各企業が若い世代向けの宣伝にVTuberを活用していることに目を付けた都島警察署は、2021年3月、大阪芸術大学デザイン学科へVTuberを用いた防犯動画の制作を依頼し、デザイン学科デジタルアーツコース特任教授 天野真由美先生指導の下、本プロジェクトが始動しました。約半年の期間を経て晴れて本プロジェクトのVTuber 動画が完成し、披露会を実施いたしました。

動画完成披露会では実際に動画制作に携わった大阪芸術大学 デザイン学科の学生より、動画制作においてこだわったポイントの説明とともに今回作成された3本の動画を公開しました。

## ■本プロジェクトに参加した大阪芸術大学 デザイン学科学生のコメント

### ・『Vまじすたーず』について

初めての取り組みであること、スケジュール的にも厳しい中でご指導頂いた天野先生、都島警察署のみなさまにはとても感謝しております。今回の手掛けた作品「Vまじすたーず」については、個々人が絵コンテとどういった動きをするかを想定した紹介動画を作成し、プレゼンテーションした中から5人のVTuberを選定しました。動画制作については2つのグループに分かれ、グループごとに動画のターゲットである「子ども」、具体的には小学校2年生くらいにどうしたら防犯についての内容が伝わるか、どういった動画であれば楽しんでくれるかを何度も議論しました。

### ・『くいず!5つのやくそく』について

本作品はどのようなコンテンツであれば子どもに楽しんで見てもらえるかを考え、クイズ形式の動画の作成にたどり着きました。クイズの動画を作るうえで難しかった点は、「子どもの視点から考える」ことです。まずは子どもにとって、より伝わるよう、「家族」を「お父さん」や「お母さん」、「おうちのひと」に言い換えるなど、都島警察署の方々からのアドバイスもいただきながら、分かりやすい言葉使いを意識しました。また子どもは集中力を持続させるのが難しいため、「短い時間でわかりやすいクイズ」というところも注意しながら制作いたしました。

先日、本披露会に先駆けて大阪芸術大学附属照ヶ丘幼稚園で先行試写会を行ったのですが、想像以上に幼稚園児からの反応も良く積極的にクイズにも答えてくれている姿を見て、とても達成感を感じました。

### ・『守ろうね!約束だよ』について

最近の子どもたちがアニメに親しみを感じているところから着想を得て、今回VTuber×アニメの防犯動画作成を行いました。動画制作では「不審者と対峙したときにどうすれば良いか」をしっかりと伝えていくことを意識しました。また字幕のついた動画も作成し、小さな子どもでも楽しみながら防犯について理解してもらえるよう工夫しました。

## ■本プロジェクト担当教授コメント

大阪芸術大学 デザイン学科 デジタルアーツコース 特任教授 天野真由美先生



本プロジェクトはコロナ禍で実施したプロジェクトだったこともあり、慣れないコミュニケーション環境、そしてスケジュール的にもタイトな中での制作となりました。絵コンテの作成や動画編集を行うのが初めての学生も多い中、グループになってVTuberのデザインからストーリーの作成、VTuberを動画内で動かすところまで全てを行ったため、参加した学生たちはこのプロジェクトを経てかなり成長したと感じています。

9月には本動画の制作と併せてオリックス・バファローズとのコラボ動画・ポスター制作のお話があり、現在女性向けの防犯動画の作成も進行しているなど、今後もプロジェクトは続きますが、是非今回のプロジェクトにて生まれたVTuber「Vまじすたーず」に親しみを持っていただけたら嬉しいです。

## ■大阪府都島警察署 署長コメント

まずは本プロジェクトにご協力いただいた大阪芸術大学デザイン学科の学生たちと天野先生にはとても感謝しております。また本日初めて完成した動画を拝見いたしましてクオリティの高さに感動いたしました。「作品には作り手の魂が宿る」とも言いますが、今回の動画制作にかける熱い思いが伝わる良い動画になっていると改めて感じたので、今までにはない啓蒙動画になったと思っています。

犯罪の被害に遭われた方やそのご家族から、犯罪者への憎悪などお気持ちをお聞きすることもあります。やはり一番は犯罪にあいたくなかった、といった想いを抱いている方が多いと痛感しております。警察として事件解決に向けた動きは勿論ですが、今回の動画を活用して犯罪件数自体を減らせるよう、啓蒙していければと考えています。



## <大阪芸術大学×都島警察署 「“防犯啓蒙”VTuber 動画制作プロジェクト」にて完成した動画>

### ●大阪の防犯のために結成されたユニット

【Vまじすたーず】紹介ムービー

<https://youtu.be/XcXaXYPmPg8>

### ●大阪の防犯のために結成されたユニット

【Vまじすたーず】による防犯クイズ『くいず!5つのやくそく』

<https://youtu.be/ThLx4oyjjiI>

### ●大阪の防犯のために結成されたユニット

【Vまじすたーず】による防犯動画『守ろうね!約束だよ』

[https://youtu.be/0hDokk\\_P6xg](https://youtu.be/0hDokk_P6xg)

